
› OPINIÃO
Por que amamos? Porque pre- 
cisamos. O amor nos tira da 
solidão, nos lança em direção ao 
outro ... {Pág. 02}
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› hoje › amanhã

TEMPO EM NOVA ODESSA

Sol com muitas nuvens 
passando a chuvoso à tarde. 
A chuva não para à noite.

Sol com muitas nuvens e 
pancadas de chuva à tarde. 
Muitas nuvens à noite, sem 
chuva.

› LEGISLATIVO POSITIVO
A administração da Câmara Mu-
nicipal recebeu avaliação positiva 
do Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo. {Pág. 08}

› PROBLEMAS
Auditoria do Tribunal de Contas 
confirma falta de remédios e de 
AVCB nas unidades de saúde  de 
Nova Odessa. {Pág. 04}
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MICHELLE DANTAS 
A D V O C A C I A

Circuito SESC 
de Artes neste 
sábado no 
Parque das 
Crianças tem 
show de Samba 
d’Aninha

Acontece neste sábado 
(07/06) à tarde, das 16h às 
20h, no Parque Municipal 
das Crianças de Nova Odessa, 
o Circuito SESC de Artes. O 
evento é aberto ao público de 
todas as idades, com entrada 
gratuita e participação livre, 
e é promovido através do 
Sincomercio – o sindicato pa-
tronal do Comércio Varejista 
de Americana, Nova Odessa 
e Santa Bárbara. O evento 
conta com várias oficinas 
envolvendo cultura, liter-
atura e arte e show da cantora 
Aninha Barros e grupo Sam-
ba d’Aninha. {Pág. 04}

Ministério Público é acionado para 
investigar concessão duplicada de 
benefícios a servidores públicos
Denúncia questiona legalidade de leis municipais que garantem refeições gratuitas 
e auxílio-alimentação simultaneamente a servidores ativos da Prefeitura e da Coden

O Ministério Público do 
Estado de São Paulo foi acio-
nado para investigar a pos-
sível inconstitucionalidade 
na concessão simultânea de 
benefícios de caráter alimen-

tar a servidores públicos do 
município de Nova Odessa. 
A representação foi direcio-
nada ao Procurador-Geral de 
Justiça e questiona a validade 
de leis municipais que, jun-

tas, autorizam tanto o forne-
cimento de refeições diárias 
quanto o pagamento de auxí-
lio-alimentação em forma de 
cesta mensal e cesta de Natal. 
O pedido destaca duas leis: 

a Lei nº 1.725/2000, que au-
toriza a Prefeitura a fornecer 
almoço e desjejum gratuitos 
a servidores públicos e em-
pregados da Companhia de 
Desenvolvimento de Nova 

Odessa; e a Lei que concede 
vale-cesta e cesta de Natal a 
todos os servidores em ativi-
dade. A redação da segunda 
lei foi atualizada pela Lei nº 
3.016/2016. {Pág. 07}
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Atraso em obra na Av. São Gonçalo gera 
transtornos e falta de transparência

Divulgação / Jornal de Nova Odessa

A interdição da Avenida 
São Gonçalo, em Nova Odes-
sa, segue causando transtor-
nos a motoristas e moradores 
da região. A via foi fechada 
para execução de obras de 
infraestrutura vinculadas 
ao Loteamento São José I, 
com prazo de conclusão 
anunciado para 31 de maio 
de 2025 — conforme indicava 

a placa instalada no local. 
No entanto, mesmo com o 
vencimento do prazo, a ave-
nida permanece bloqueada e 
nenhuma atualização oficial 
foi divulgada até o momento. 
Além da não liberação da via, 
a placa com a data de térmi-
no da obra continua no local 
sem qualquer alteração ou 
justificativa. {Pág. 03}

Coden interrompe abastecimento 
na terça-feira em 9 locais para 
continuidade da troca de redes 
em distritos industriais

A Coden Ambiental de 
Nova Odessa informa que na 
próxima terça-feira, dia 10 de 
junho, das 8h às 12h, haverá 
uma interrupção programada 
temporária no fornecimento 
de água na região norte da 
cidade. A medida é necessá-
ria para dar continuidade aos 
serviços de troca de rede. Os 

bairros afetados são os indus-
triais Recanto, Progresso, Ca-
choeira, Harmonia, Eneides e 
Fritz Berzin, e os residenciais 
Eneides, Clube Dakota e Ver-
mont. Essa ação faz parte de 
um amplo projeto que visa a 
substituição de 7,2 mil metros 
de rede antiga por tubulação 
de PEAD. {Pág. 03}

Prefeito Leitinho terá que revelar dívidas 
da Secretaria de Saúde de Nova Odessa

A Câmara Municipal de 
Nova Odessa está cobrando 
transparência do prefeito 
Leitinho (PSD) em relação 
aos débitos da Secretaria 
Municipal de Saúde com 

fornecedores. O pedido foi 
realizado por meio de um 
requerimento do vereador 
Elvis Pelé (PL) apresentado 
após audiência realizada no 
plenário da Casa no último 

dia 2 de junho, que contou 
com a presença de auto-
ridades da área da Saúde. 
Durante a reunião, realizada 
em atendimento ao requeri-
mento n.º 290/2025, foram 

discutidas falhas aponta-
das pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo no 
relatório das contas mu-
nicipais de 2022. Entre os 
pontos mais preocupantes, 

destacou-se a existência de 
dívidas com prestadores de 
serviço, incluindo o antigo 
laboratório responsável pela 
realização de exames para a 
rede municipal. {Pág. 05}

Coopersonhos 
promove 
Campanha 
de Coleta de 
Eletrônicos do 
dia 09 ao dia 
13 de junho

De “casa nova”, a Cooper-
sonhos de Nova Odessa pro-
move na próxima semana, 
de 09 a 13 de junho de 2025, 
sua 1ª Campanha de Coleta 
de Eletrônicos – o chamado 
“lixo tecnológico”, altamente 
poluente, mas de muito valor 
agregado para os profissio-
nais de reciclagem. {Pág. 07}
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CHARGE

EM CENAEM CENA

Grosseria em vez de generosidade
Por algum motivo, o vice-prefeito Minei-
rinho achou que o microfone da solida-
riedade, no lançamento da Campanha do 
Agasalho, era o púlpito ideal para lavar a 
roupa suja do governo, e de preferência, 
sem passar nem centrifugar.

Manto de polêmica
Na última terça-feira (3), em Nova Odes-
sa, era para ser um dia de calor humano 
— aquele que vem em forma de cobertor 
doado, meia esquecida no fundo da 
gaveta ou casaco que já não serve mais. 
Mas bastou o vice-prefeito abrir a boca 
para a temperatura política subir e a 
solidariedade ser coberta por um manto 
de polêmica.

Figurino agressivo
Durante o lançamento oficial da Campa-
nha do Agasalho de 2025, evento voltado 
a estimular doações a famílias em situa-
ção de vulnerabilidade, o vice-prefeito 
decidiu que a empatia estava fora de 
moda e optou por um figurino mais 
agressivo. Em vídeo que circula em gru-
pos de WhatsApp, Mineirinho disparou: 
“Tem pessoas que não gostam de mim. 
Mas quem não gosta de mim, é porque 
é vagabundo. Não gosta de trabalhar e só 
quer usurpar da cidade”.

Distribuição de ofensas
Sim, você leu certo. No lugar de pedir 
agasalhos, Mineirinho distribuiu ofensas. 
Nada como um xingamento público para 
aquecer uma manhã fria. A fala, feita com 
a naturalidade de quem está comentan-
do o clima e não destilando veneno em 
evento oficial, chocou pela escolha do 

vocabulário e pelo fato de ser dita por um 
representante público, em um momento 
que exigia compostura.

Palanque improvisado
A cerimônia, que deveria reunir a comu-
nidade em torno de um gesto nobre, vi-
rou palanque improvisado de indignação 
pessoal. Mineirinho, ao que tudo indica, 
confundiu agasalho com desabafo. E 
assim, em vez de comover, provocou 
revolta.

Críticas imediatas
A repercussão foi imediata. Críticas 
vieram de todos os cantos, inclusive de 
quem não é “vagabundo”, trabalha sim, 
e ainda por cima encontra tempo para 
participar da vida pública sem ofender 
ninguém. A declaração lança luz sobre 
um problema recorrente: o uso de es-
paços institucionais como escudo para 
agressões políticas — algo que nem mes-
mo o cobertor mais grosso da campanha 
consegue abafar.

Frio na espinha
Enquanto isso, a Campanha do Agasa-
lho — essa sim, digna de aplauso — segue 
firme até o dia 27 de junho, com 15 
pontos de coleta espalhados pela cidade. 
Espera-se que as roupas doadas tragam 
calor a quem precisa, já que da parte do 
vice-prefeito, o frio na espinha foi outro.

Casaco cheio
Fica a lição agora: se for para aquecer o 
coração das pessoas, que seja com empa-
tia e muita doação generosa e bem-vinda, 
pois é o que a cidade precisa. De discurso 
inflamado, o povo já está de casaco cheio.

Tudo interfere em tudo

UU
m dia, e será 
logo, todos com-
preenderão que 
tudo está interco-
nectado. Somos 

todos integrantes de um com-
plexo que nos une, como a 
uma Grande Família. Da qual 
fazem parte todos os vivos, 
não só os animais racionais. 

Assim, não é surpresa para 
quem está atento, que o des-
matamento na Amazônia 
altera o ritmo local de chuvas. 
O fenômeno é cientificamente 

aferível: mais chuvas na esta-
ção chuvosa e menos chuvas 
na estação seca. Aquilo que é 
detectável até empiricamente, 
pela experiência pessoal, foi 
pesquisado e comprovado 
pela revista “Nature”. Mais 
uma vez, ela destaca o papel 
essencial da floresta tropical 
na regulação do clima local 
e global. 

O desmatamento na úl-
tima grande floresta tropical 
do planeta deriva de inúme-
ras causas, algumas delas até 
aparentemente saudáveis: 
a agricultura predatória, a 
pecuária e a mineração. Isso 
compromete a capacidade 
da mata absorver dióxido de 
carbono, o gás que, junto com 
outros, chamados “do efeito 
estufa”, aquece o planeta. 

A redução da vegetação re-
duz a quantidade de água ab-
sorvida pela atmosfera e isso 
vem a advertir a humanidade 
de que essa região emblemá-
tica está prestes a atingir o 
chamado “ponto de inflexão”. 
A Amazônia será uma savana, 
depois um deserto. 

Ninguém pode alegar ig-

norância quanto à composi-
ção do solo da região amazô-
nica. A faixa de terra é minús-
cula. Daí ser ela inservível para 
o cultivo e para a pecuária. 
Ela tem de ser, quase toda, 
coberta da vegetação nativa. 
E os esforços do governo e da 
sociedade precisam ser diri-
gidos para a criação de uma 
bioeconomia que permita a 
subsistência dos quase trinta 
milhões de brasileiros que ali 
habitam. 

Há um patrimônio imenso 
na exuberante biodiversidade 
que sequer é conhecida, mas 
que caminha, inexoravelmen-
te, para a sua extinção, por 
cupidez, ganância e ignorân-
cia humana. 

Resta muito pouco tempo 
para a reversão de expecta-
tivas, se houver mudança 
drástica de comportamento. 
Mas mudar a conduta depen-
de de um convencimento que 
ainda não chegou às mentes 
empedernidas, aquelas que 
só enxergam cifrão e matéria 
e não se preocupam com o 
futuro, pois são especializados 
em fabricar desertos. 

José Renato Nalini 
Reitor da UNIREGISTRAL, docen-

te da pós-graduação da UNINOVE 

e Presidente da ACADEMIA PAU-

LISTA DE LETRAS-2019-2020.

Mariana Ciscato 
jornalista, pedagoga e mestranda 

em Educação, Arte e História da 

Cultura. Escreve sobre desenvol-

vimento de carreira, educação e 

expressões culturais.

Por muito tempo, essa pa-
lavra esteve cercada por uma 
espécie de névoa sagrada. A 
criatividade como uma dá-
diva que desce do céu sobre 
os escolhidos: os artistas, os 
gênios, os inspirados. E nós, 
os demais, assistimos de fora, 
acreditando que somos feitos 
de outra matéria, mais opaca 
e menos radiante.

Com o tempo, essa ideia 
foi se desmanchando. Já se 
admite, com menos resis-
tência, que criar não é um 
milagre, e sim um gesto coti-
diano. E, sobretudo, que não 
pertence apenas a quem se 
apresenta como artista.

Não sou artista. O mais 
próximo que chego disso, 
hoje, é o fato de estar apren-
dendo a bordar. Minha mãe 
me deu um kit com bastidor, 
linhas, agulhas — como quem 
entrega um terreno vazio, 
um espaço em branco, e diz: 
faz alguma coisa com isso. E 

ali estou, todas as semanas, 
errando pontos, desman-
chando, recomeçando — uma 
atividade vagamente inútil 
que, aos poucos, começou a 
me parecer essencial.

Lembro de Hedy Lamarr. 
Era atriz, conhecida pela 
beleza e pelos papéis no cine-
ma. E foi ela quem inventou 
um sistema de comunicação 
por ondas que, mais tarde, se 
tornaria a base do Wi-Fi e do 
Bluetooth. Gosto de pensar 
que ela fez isso não porque 
se achava genial ou criativa, 
mas porque viu um proble-
ma e resolveu trabalhar em 
cima dele.

Tudo isso pra dizer que 
criatividade não é um dom 
místico, reservado a meia 
dúzia de iluminados. É a co-
ragem de enxergar o que está 
faltando — e agir. Mesmo que 
seja algo pequeno, imperfei-
to, ou comece com um ponto 
torto no bastidor.

E
xiste uma frase atri-
buída a Picasso que 
diz que, se a inspi-
ração chegar, que 
ela me encontre 

trabalhando. Começo com 
essa frase porque andei pen-
sando sobre criatividade. Ou, 
mais precisamente, sobre o 
lugar que reservamos a ela — 
e quem deixamos sentar ali.

Quem disse que 
criatividade é dom

Namoro: 
prática de amar

DD
izem que o casa-
mento por amor 
é recente. Que 
os matrimônios, 
por séculos, fo-

ram feitos por interesse, por 
conveniência, por arranjo. 
Será que o amor é um luxo 
moderno, uma invenção ro-
mântica que escapa à razão? 
Se o amor fosse apenas um 
capricho da modernidade, 
como explicar sua presença 
teimosa ao longo da histó-
ria? Por que ele continua 
surgindo, mesmo onde não 
é convidado?

A verdade é que o amor 
sempre esteve entre nós. E 
ainda que não fosse a razão 
principal de muitas uniões 
no passado, ele surgia com 
o tempo, com a convivência. 

Em culturas onde o casa-
mento é decidido pela famí-
lia, acredita-se que o amor 
nasce depois. Isso parece 
absurdo? Só se reduzirmos 
o amor a um arrebatamento 
súbito e irracional, uma ver-
tigem romântica. Mas o amor 
é mais complexo.

Erich Fromm, em "A Arte 
de Amar", dizia que não 
existe amor sem razão. Amar 
é uma arte. Exige esforço, 
conhecimento, decisão. A 
escolha do parceiro pode até 
ser por decisão alheia ou por 
impulso. Mas o ato de amar é 
pessoal e deliberado. Amar se 
aprende. E se pratica. Todos 
os dias.

Por que amamos? Porque 
precisamos. O amor nos tira 
da solidão, nos lança em 
direção ao outro. Nele en-
contramos apoio, partilha, 
proteção. Amamos porque, 
sem esse vínculo, não so-
breviveríamos – nem como 
espécie, nem como indiví-
duos. O amor é uma solução 
existencial. Ele nos ancora e 
nos impulsiona.

Fromm chamava esse tipo 
de amor de “resposta madura 
ao problema da existência”. 
É uma união que respeita a 
individualidade: um casal 
pode viver separado, mas 
vive melhor junto. O amor 
verdadeiro não anula, poten-
cializa. Faz crescer.

Essa capacidade de amar 
começa cedo. Crianças 

aprendem a amar sendo 
amadas. O amor da mãe é 
incondicional. Ela ama o 
filho por ser quem ele é. O 
amor do pai é meritocrático. 
Ele ama à medida que o filho 
age corretamente. Ambos 
moldam nossa consciência: 
um nos dá segurança, o outro 
nos prepara para o mundo.

O amor romântico madu-
ro é uma síntese desses dois 
arquétipos. Amamos alguém 
por quem ele é e também por 
como ele age no mundo. É 
um amor que acolhe e admi-
ra. Que cuida e desafia. Que 
transforma dois estranhos 
em família. Um tipo de amor 
que melhora nossas chances 
de enfrentar o mundo e de 
criar filhos adaptados a ele.

Ao contrário do amor 
fraterno ou parental, o amor 
erótico é exclusivo. Amamos 
muitos filhos, muitos ami-
gos, mas só nos fundimos 
profundamente com uma 
pessoa. Porque esse amor 
é total. É compromisso em 
todos os aspectos da vida. 
É união, mas sem anulação.

Neste Dia dos Namorados, 
vale lembrar: o amor não é só 
um sentimento. É um exer-
cício constante. O namoro é 
um espaço para essa prática. 
Uma prática que é, ao mes-
mo tempo, treino e ação. No 
namoro decidimos, dia após 
dia, amar alguém por inteiro. 
Assim o amor se fortalece. E 
nos fortalece também.

Marcia Esteves 
Agostinho
doutora em História, especialista 

em emoções coletivas e autora de 

"Por que casamos?"
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Também questionamos 
se a Prefeitura fiscalizou a 
obra, se notificou os respon-
sáveis pelo empreendimento 
e se há penalidades previstas 
em contrato pelo não cum-
primento do prazo. Nenhum 
retorno foi fornecido.

Enquanto isso, morado-
res e motoristas enfrentam 
diariamente os impactos do 
desvio de tráfego e a inse-
gurança quanto à continui-
dade e conclusão da obra. 
O caso expõe a necessidade 
de maior transparência da 
gestão municipal e do cum-
primento das contrapartidas 
previstas em loteamentos 
aprovados.

CIDADE

Atraso em obra na Av. São Gonçalo gera 
transtornos e falta de transparência
Prefeitura não responde sobre 
nova previsão para liberação da 
via, interditada desde o início das 
obras do Loteamento São José I

Da Redação
redacao@jno.com.br

A interdição da Avenida 
São Gonçalo, em Nova Odes-
sa, segue causando transtor-
nos a motoristas e moradores 
da região. A via foi fechada 
para execução de obras de 
infraestrutura vinculadas 
ao Loteamento São José I, 
com prazo de conclusão 
anunciado para 31 de maio 
de 2025 — conforme indicava 
a placa instalada no local. 
No entanto, mesmo com o 
vencimento do prazo, a ave-
nida permanece bloqueada e 
nenhuma atualização oficial 
foi divulgada até o momento.

Além da não liberação da 
via, a placa com a data de 
término da obra continua no 
local sem qualquer alteração 
ou justificativa. A reportagem 
entrou em contato com a 
Prefeitura de Nova Odessa 
para esclarecer os motivos 
do atraso e saber se há um 
novo cronograma previsto, 
mas não obteve resposta até 
o fechamento desta edição.

» DE ÁGUA

Coden interrompe abastecimento na terça-feira em 9 locais 
para continuidade da troca de redes em distritos industriais
Da Redação
redacao@jno.com.br

A Coden Ambiental de 
Nova Odessa informa que 

na próxima terça-feira, dia 
10 de junho, das 8h às 12h, 
haverá uma interrupção pro-
gramada temporária no for-
necimento de água na região 
norte da cidade. A medida é 
necessária para dar continui-

dade aos serviços de troca de 
rede. Os bairros afetados são 
os industriais Recanto, Pro-
gresso, Cachoeira, Harmonia, 
Eneides e Fritz Berzin, e os 
residenciais Eneides, Clube 
Dakota e Vermont.

Essa ação faz parte de 
um amplo projeto que visa 
a substituição de 7,2 mil 
metros de rede antiga por 
tubulação de PEAD (Polieti-
leno de Alta Densidade) no 
Jardim São Manoel, Parque 
Industrial Recanto e Jardim 
Eneides Industrial. Com um 
investimento total de R$ 3,5 
milhões, a iniciativa busca 
aprimorar a infraestrutura 
e reduzir as perdas de água.

As obras no Jardim São 
Manoel já foram concluídas, e 
nos setores industriais, cerca 
de 90% do trabalho está fi-
nalizado. A previsão é que os 
serviços sejam encerrados até 
o final de junho, o que trará 
um impacto significativo na 
eficiência do abastecimento.

Durante a interrupção da 
próxima terça-feira, será re-
alizado o capeamento de um 

trecho da tubulação antiga e 
a instalação de um sistema 
by-pass. Esse sistema permite 
que a água seja direcionada 
para mangueiras provisórias, 
garantindo que o abasteci-
mento seja mantido até a 
conclusão definitiva da obra.

COMBATE 
ÀS PERDAS
Atualmente, Nova Odessa 

se destaca por atender 100% 
da população com abasteci-
mento de água, beneficiando 
seus 62 mil habitantes através 
de uma rede de distribuição 
de 295 km. Desse total, 76,14 
km já foram substituídos 
por tubulações em PEAD, 
um material mais moderno 
e eficiente, enquanto o res-
tante permanece em PVC. 
Materiais antigos como ferro 
fundido e cimento amianto 

foram completamente elimi-
nados da rede.

"Nosso objetivo é que as 
trocas continuem sendo fei-
tas aos poucos, até que 100% 
da rede de água do município 
seja em PEAD", afirmou o di-
retor técnico da Coden, Rean 
Gustavo Sobrinho.

Além da troca das redes 
principais, a Coden Ambien-
tal já substituiu 8.890 ramais 
de abastecimento por tubos 
PEAD. Esses esforços são con-
tínuos e visam a redução das 
perdas de água, garantindo 
um serviço mais eficiente e 
sustentável para toda a po-
pulação.

Em caso de dúvidas ou 
emergências, os consumido-
res podem entrar em contato 
com a Coden Ambiental pelo 
telefone gratuito 0800 771-
1195.

» NOTA OFICIAL

Com o vencimento do 
prazo, a avenida 
permanece bloqueada 
e nenhuma atualização 
oficial foi divulgada 
até o momento.
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aposerv.com.br
@grupoaposerv

No Grupo Aposerv, somos especializados em 
serviços previdenciários administrativos e um 
de nossos focos é a análise de períodos 
rurais. Realizamos uma revisão minuciosa da 
documentação que comprova o trabalho 
rural. 
Nosso compromisso é garantir que todas as Nosso compromisso é garantir que todas as 
exigências documentais e testemunhais, 
feitas pelo INSS, sejam seguidas a risca.

(19) 99825-9610

(19) 3476-3605
(19) 3466-3453
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» PROBLEMA

Auditoria do Tribunal de Contas confirma falta 
de remédios e de AVCB nas unidades de saúde

Da Redação
redacao@jno.com.br

Uma auditoria do TCE 
(Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo) identificou pro-
blemas sérios em unidades de 
saúde de Nova Odessa, com 
destaque para a persistente 
falta de medicamentos e não 
atingimento de cobertura 
vacinal. A auditoria apontou 
ainda a ausência de licenças 
obrigatórias em unidades de 
saúde.

De acordo com o TCE, sete 
medicamentos essenciais es-
tavam em falta nas unidades 
do município, sendo que em 
alguns casos a ausência ultra-
passava o prazo de um mês. A 
auditoria também destacou a 
restrição no acesso a procedi-
mentos cirúrgicos, consultas 
de especialidades e exames 
médicos, o que, para o órgão, 

caracteriza "afronta ao direito 
social da saúde garantido pela 
Constituição Federal" e apon-
ta para ineficiência da gestão 
municipal na condução de 
políticas públicas de saúde.

A situação estrutural das 
unidades de atendimento é 
crítica. Nenhuma das unida-
des de saúde de Nova Odessa 
tinha licença da Vigilância 
Sanitária e apenas três con-
tam com Auto de Vistoria 
ou Certificado de Licença do 
Corpo de Bombeiros (AVCB),  
documento para garantir 
as condições mínimas de 
segurança contra incêndio. 
O Tribunal recomendou que 
o Corpo de Bombeiros do 
Estado de São Paulo seja co-
municado para adoção de 
medidas cabíveis.

Além disso, a auditoria 
identificou que o município 
não atingiu a meta de co-
bertura de diversas vacinas, 
comprometendo ainda mais 

Falta de medicamentos, ausência de AVCB e falhas em vacinação colocam em risco o 
atendimento à população novaodessense em unidades de saúde
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a prevenção de doenças e o 
controle sanitário. O TCE pro-
pôs que o Ministério Público 
Estadual também seja noti-
ficado, dado o risco coletivo 
que a baixa cobertura vacinal 
representa.

O relatório do Tribunal 
evidencia que os proble-
mas não são pontuais, mas 
estruturais e sistêmicos, e 
exigem respostas imediatas 
por parte da administração 
municipal. A falta de itens 
básicos e o não cumprimento 
de normas legais colocam em 
questionamento a segurança, 
a dignidade e o atendimento 
adequado à população que 
depende do serviço público 
de saúde.

O Tribunal de Contas con-
tinuará acompanhando os 
desdobramentos e poderá 
adotar novas medidas de 
fiscalização e responsabili-
zação, caso as deficiências 
persistam. 

03 DE JULHO
ÀS 19H

J d .  B o t â n i c o  P l a n t a r u m
N o v a  O d e s s a

J d .  B o t â n i c o  P l a n t a r u m
N o v a  O d e s s a

ORGANIZAÇÃO:REALIZAÇÃO:DEPARTAMENTO
DE EVENTOS:

• JUÇARA ROSOLEN
 • REGINA POCAY

• JUÇARA ROSOLEN
 • REGINA POCAY

D E  I N V E R N O  2 0 2 5D E  I N V E R N O  2 0 2 5

JANTARJANTAR22º

ACINOACINO

E M P R E E N D E D O RE M P R E E N D E D O R

ADQUIRA SEU CONVITE: (19) 99661-9010    Bruna Cardoso Assessoria Corporativa

V E M  A Í  A  N O I T E
M A I S  E L E G A N T E  D O

E M P R E E N D E D O R I S M O
R E G I O N A L !

V E M  A Í  A  N O I T E
M A I S  E L E G A N T E  D O

E M P R E E N D E D O R I S M O
R E G I O N A L !

» CULTURA E DIVERSÃO GRÁTIS

Circuito SESC de Artes neste sábado no Parque das Crianças 
tem programação completa e show de Samba d'Aninha
Da Redação
redacao@jno.com.br

Acontece neste sábado 
(07/06) à tarde, das 16h às 
20h, no Parque Municipal 
das Crianças de Nova Odessa, 
o Circuito SESC de Artes. O 
evento é aberto ao público de 
todas as idades, com entrada 
gratuita e participação livre, 
e é promovido através do 
Sincomercio – o sindicato pa-
tronal do Comércio Varejista 
de Americana, Nova Odessa 
e Santa Bárbara d'Oeste.

O evento conta com várias 

oficinas envolvendo cultura, 
literatura e arte e show da 
cantora Aninha Barros e 
grupo Samba d'Aninha. O 
Parque das Crianças fica na 
Avenida Brasil, nº 525, no 
Parque Fabrício. O Circuito 
SESC de Artes tem apoio da 
Prefeitura, através da Dire-
toria de Cultura e Turismo 
e da Secretaria de Esportes 
e Lazer.

O evento tem como ob-
jetivo trazer atividades em 
diferentes linguagens, para 
que o público consiga apren-
der, compartilhar e criar em 
grupo. Será uma excelente 

oportunidade para reunir a 
família e prestigiar um do-
mingo diferente e repleto de 
conhecimento.

Para Luiz Deoclecio Mas-
saro Galina, diretor regional 
do SESC São Paulo, "a am-
pliação do Circuito reafirma 
o compromisso do Sesc com 
a descentralização cultural, 
valorizando a produção de 
diferentes territórios e ex-
pandindo o acesso por meio 
da ocupação dos espaços 
públicos com múltiplas lin-
guagens artísticas". "Ao pro-
mover encontros em praças 
e ruas, a iniciativa convida à 

convivência e busca fortale-
cer a relação entre as pessoas 
e seus territórios", afirmou. 

PROGRAMAÇÃO
A programação musical 

do evento ficará por conta 
de Aninha Barros e do Gru-
po Samba d'Aninha, que faz 
uma compilação dos clássi-
cos do samba, juntamente 
com músicas dos álbuns 
autorais da cantora, acom-
panhada por uma grande 
banda e arranjos modernos.

O DJ Bayo, da cidade de 
Bauru, também estará pre-
sente com o seu show mu-
sical. Este é um projeto de 
Jessica Bayo, multiartista, 
produtora cultural e funda-
dora do coletivo Vórtex014, 
que visa organizar eventos 
destinados à comunidade 
periférica e microempreen-
dedores locais.

Nas oficinas de artes visu-
ais e tecnologias, haverá um 
momento para uma oficina 
de grafismos indígenas, que 
trabalha sobre as tintas e seus 
significados. A oficina pro-
duz com o público presente 
tintas naturais e ainda expli-
ca a importância do grafismo 
para os povos originários. Há 

Unidades de Saúde de Nova Odessa ficam com falta de remédios e laudo dos bombeiros

também a oficina "livro para 
guardar miudezas", minis-
trada por Vinicius Airumã. 
É uma origina para a criação 
de um livro que guarda miu-
dezas que nos alegram, como 
sonhos, alegrias e memórias.

A oficina da literatura será 
dominada pelos "piqueni-
ques literários em tapetes 
voadores". A mediação da 
leitura promove encontros 
afetivos e inspiradores em 
torno do livro, da literatura 
e do mundo das narrativas 
orais. Os piqueniques re-
únem artistas, contadoras 
de histórias e intérpretes de 
Libras no intuito de contri-
buir para o desenvolvimento 
pleno das crianças em seus 
primeiros anos de vida por 
meio da literatura e do com-
partilhamento de histórias.

"Ilusionismo close-up" é 
palco da oficina circenses, 
ministrada por Caio Ferrei-
ra. O artista circula entre o 
público e realiza efeitos de 
mágica bem próximo de 
todas as pessoas. Bicampeão 
Latino-Americano de ilusio-
nismo, Caio Ferreira é espe-
cialista em "Manipulação", 
categoria da arte mágica na 
qual o artista utiliza apenas 

as habilidades das mãos para 
criar efeitos impossíveis.

"Bitita - Para Não Esque-
cer" é uma encenação teatral 
que vem da cidade de São 
José do Rio Preto, interior de 
São Paulo. A atrevida Bitita é, 
para além de uma pergunta/
perguntadeira, um sonho 
possível de viver sem ter 
que esperar pelas decisivas 
respostas – um sonho de 
Carolina Maria de Jesus. Mas, 
paralelo ao sonho, há a reali-
dade, pesada e concreta. Lá 
onde o chão de terra é mais 
duro que o cimento, e a terra 
vermelha suja menos que a 
cal, lá, que é também aqui 
dentro, dentro da nossa vida 
vivida, no dia a dia. 

SERVIÇO

Circuito Sesc de Artes 
2025 em Nova Odessa

• Sábado, dia 07/06
• Das 16h às 20h
• Local: Parque Municipal 

das Crianças
• Endereço: Av. Brasil, nº 

525, Parque Fabrício, Nova 
Odessa/SP

• Evento aberto ao públi-
co, com entrada gratuita e 
participação livre

Divulgação / Jornal de Nova Odessa
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» PEDIDO 

Leitinho terá que revelar dívidas da 
Secretaria de Saúde de Nova Odessa

Da Redação
redacao@jno.com.br

A Câmara Municipal de 
Nova Odessa está cobrando 
transparência do prefeito 
Leitinho (PSD) em relação 
aos débitos da Secretaria 
Municipal de Saúde com 
fornecedores. 

O pedido foi realizado por 
meio de um requerimento 
do vereador Elvis Pelé (PL) 
apresentado após audiência 
realizada no plenário da Casa 
no último dia 2 de junho, que 
contou com a presença de 
autoridades da área da Saúde. 
Durante a reunião, reali-
zada em atendimento ao 
requerimento n.º 290/2025, 
foram discutidas falhas 
apontadas pelo Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo no relatório das 
contas municipais de 2022.  
Entre os pontos mais pre-
ocupantes, destacou-se a 
existência de dívidas com 
prestadores de serviço, in-
cluindo o antigo laboratório 
responsável pela realização 
de exames para a rede mu-
nicipal.

De acordo com Pelé, o 
próprio secretário municipal 
de Saúde teria confirmado 
que houve suspensão nos 

exames laboratoriais em 
razão da inadimplência da 
pasta, com a retomada dos 
serviços apenas após a regu-
larização dos pagamentos. 

Diante disso, o parlamen-
tar solicitou ao Poder Exe-
cutivo Municipal que envie 
as seguintes informações: o 
valor total atualizado dos dé-
bitos da Secretaria de Saúde 
com fornecedores; uma lista 
nominal dos fornecedores 
com os quais a pasta mantém 
dívidas, incluindo os respec-
tivos valores devidos a cada 
um; e outras informações 
relevantes que ajudem a es-
clarecer o cenário de inadim-
plência e suas consequências 
para o sistema municipal de 
saúde.

“No dia 2 de junho de 
2025, foi realizado, no ple-
nário desta Casa Legislativa, 
debate com a participação 
de autoridades da área da 

Saúde, em atendimento ao 
Requerimento n.º 290/2025, 
com o objetivo de escla-
recer deficiências identi-
ficadas na prestação dos 
serviços públicos de saúde 
no município. Na ocasião, 
o subscritor questionou os 
presentes acerca das falhas 
apontadas no Relatório de 
Contas da Prefeitura refe-

Parlamentar quer saber o valor total dos débitos com fornecedores e possíveis impactos na 
oferta de exames e medicamentos para os pacientes da cidade

99923-1147 (celular e WhatsApp)
3466-1146 (fixo)

rente ao exercício de 2022 
(TC-004267.989.22-6), espe-
cialmente no que diz respeito 
à área da saúde.

Embora algumas dúvidas 
tenham sido esclarecidas, 
foram levantadas preocupa-
ções relevantes sobre débitos 
da Secretaria Municipal de 
Saúde junto a fornecedores, 
inclusive com o antigo labo-

ratório que prestava serviços 
à municipalidade. Conforme 
declarado pelo Secretário da 
pasta, houve suspensão na 
realização de exames devido 
à inadimplência, com reto-
mada apenas após a regula-
rização dos pagamentos. Essa 
situação compromete a qua-
lidade dos serviços públicos 
de saúde, na medida em que 

pode ocasionar a interrupção 
no fornecimento de exames, 
medicamentos e insumos es-
senciais, prejudicar o atendi-
mento contínuo à população 
e evidenciar fragilidades no 
planejamento orçamentário 
da pasta, afetando direta-
mente o direito da população 
ao acesso digno e eficiente à 
saúde”, considerou Pelé.
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Vereador Elvis Pelé quer saber todas as dívidas da Secretaria de Saúde com fornecedores

O pedido foi realizado 
por meio de um requeri-
mento do vereador Elvis 
Pelé (PL) apresentado 
após audiência realizada 
no plenário da Casa no 
último dia 2 de junho, 
que contou com a pre-
sença de autoridades da 
área da Saúde
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Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE DE MOTORISTA

  AJUDANTE GERAL

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUXILIAR DE COZINHA

  AUXILIAR DE ARMAZÉM

  ASSISTENTE COMERCIAL

  COPEIRA

  FONOAUDIÓLOGA

  GARÇOM

  JARDINEIRO

  MAITRÊ

Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP      I              (19) 3476.8620
Matriz

AJUDANTE DE PRODUÇÃO 
Não exigimos experiência. Contratamos carteira branca.
Contratamos jovens a partir de 16 anos. Disponibilidade para
escala e revezamento de turno. Residir em Santa Bárbara d’Oeste.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

  MEIO OFICIAL DE COZINHA

  MOTORISTA MUNCK

  PORTEIRO

  OPERADOR DE TORNO CNC

  OPERADOR DE SERRA

  OPERADOR DE CAIXA

  REVISOR DE TECIDOS

  SEPARADOR DE MERCADORIAS

  SOLDADOR TIG

  TORNEIRO MECÂNICO

  VENDEDOR

CIDADE
» APAGÃO

Insegurança: moradores cobram iluminação 
na Rodovia Arnaldo Júlio Mauerberg

Da Redação
redacao@jno.com.br

Moradores de Nova Odes-
sa têm expressado preocupa-
ção com a falta de iluminação 
pública em boa parte da Ro-
dovia Arnaldo Júlio Mauer-
berg, a principal ligação viá-
ria da cidade com a Rodovia 
Anhanguera. A falta de luz é 
razão de reclamações, espe-
cialmente nas redes sociais e 
grupos de moradores.

A via fica totalmen-
te às escuras ao anoitecer, 
comprometendo a visi-
bilidade e a segurança de 
quem transita pelo trecho.  
“Rodovia Arnaldo Júlio 
Mauerberg, parou a ilumina-
ção pela metade e o restante 
da rodovia também está 
muito escuro”, comentou o 
morador Denilson Omura.

Outros moradores tam-
bém apontaram problemas. 
“Já não basta o Parque For-
taleza que fica perto de casa 
e não tem luz na via e a Ro-
dovia Mauerberg também, é 
muito descaso com a gente 
que precisa usar essa pista 
para trabalhar”, reclamou 

Alex dos Santos.
A Rodovia Rodolfo Kivitz, 

uma das principais ligações 
entre bairros de Nova Odessa 
e a região da Fazenda Velha, 
também se tornou motivo 
de apreensão para quem 
precisa trafegar por ela após 
o pôr do sol. A escuridão em 

trechos importantes da via 
causa medo entre ciclistas, 
pedestres e moradores da 
região, que reclamam da 
sensação de insegurança e 
evitam o local à noite sempre 
que possível.

A via, conhecida por ser 
movimentada durante o dia, 

Rodovia é a principal ligação viária da cidade com a Rodovia Anhanguera e permanece 
com trechos sem luz, causando riscos para motoristas, pedestres e ciclistas

Divulgação / Jornal de Nova Odessa

Quem precisa usar a rodovia à noite segue se arriscando, muitas vezes sem alternativa

se transforma em um ponto 
vulnerável à noite. A falha na 
iluminação pública ao longo 
do percurso deixa o trajeto 
perigoso. Moradores da re-
gião contam que já houve 
relatos de tentativas de as-
salto e que muitos preferem 
dar voltas maiores a pé ou de 

bicicleta para evitar a Rodolfo 
Kivitz à noite.

Além de ser um dos prin-
cipais acessos a bairros, a Ro-
dolfo Kivitz também é usada 
por muitos praticantes de ati-
vidades físicas, como ciclis-
mo e caminhada. Mas a escu-
ridão tem afastado até mes-

mo os esportistas da região. 
Os moradores pedem mais 
atenção do poder públi-
co para o problema, que 
se arrasta há meses. Além 
da troca de lâmpadas, há 
trechos em que os postes 
sequer possuem luminárias 
instaladas.
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» DE 09 A 13 DE JUNHO

Coopersonhos promove Campanha de Coleta de Eletrônicos
Da Redação
redacao@jno.com.br

De “casa nova”, a Coo-
personhos de Nova Odessa 
promove na próxima se-
mana, de 09 a 13 de junho 
de 2025, sua 1ª Campanha 
de Coleta de Eletrônicos – o 
chamado “lixo tecnológico”, 
altamente poluente, mas de 
muito valor agregado para os 
profissionais de reciclagem. 
O recebimento de eletrônicos 
inutilizados vai de segunda 
a sexta-feira, das 7h às 15h. 
Inaugurada no último dia 30 
de maio, a nova Central de 
Triagem da cooperativa de 

recicladores está situada na 
Rua José Francisco da Silva, 
nº 200, no Parque Industrial 
Fritz Berzin – entre o Labo-
ratório ADV e a Garagem 
Municipal.

Podem ser descartados 
diretamente na Cooperso-
nhos celulares velhos, tablets, 
notebooks, computadores, 
TVs, impressoras, chuveiros, 
cabos, brinquedos e qualquer 
outro tipo de aparelho ele-
trônico. Obviamente, qual-
quer outro tipo de material 
reciclável também pode ser 
entregue diretamente no 
novo galpão da Cooperso-
nhos, para ser imediatamente 
separado, triado, pesado e 
embalado para reciclagem.

CIDADE

» REDE MUNICIPAL DE SAÚDE

De janeiro a maio, equipe da Zoonoses de Nova Odessa  
realizou 16,6 mil ações de combate ao mosquito da dengue
Da Redação
redacao@jno.com.br

Nos primeiros cinco me-
ses de 2025, de janeiro a maio, 
a equipe do Setor de Zoo-
noses da Prefeitura de Nova 
Odessa realizou nada menos 
que 16.681 ações diversas 
de combate ao mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
dos vírus de dengue, zika, 
chikungunya e febre amarela. 
O trabalho é realizado de se-
gunda-feira a sábado e inclui 
diversos tipos de medidas, 
além de palestras de orien-
tação em escolas, igrejas, 
entidades e empresas.

De janeiro a maio, os 
Agentes de Endemias e de 
Saúde que atuam na “guerra” 
diária com o Aedes aegypti 
realizaram 7.451 ações clas-
sificadas como “diversas”, 

6.875 visitas casa a casa de 
rotina, 131 reclamações e 
denúncias de moradores e 
2.224 visitas domiciliares du-
rante os “arrastões” de reforço 
aos sábados (direcionados 
a locais sob maior risco da 
presença do mosquito).

Também foi realizada uma 
ADL (Avaliação de Densidade 
Larvária) periódica, que é 
estudo de campo que “conta” 
os criadouros encontrados e 
aponta as regiões da cidade 
com maior risco para a pre-
sença do inseto, orientando e 
direcionando os esforços para 
os próximos meses. O traba-
lho inclui também palestras 
de orientação em escolas, 
igrejas, entidades e empresas.

O Setor de Zoonoses da 
Prefeitura realizou ainda, 
de janeiro a maio, um to-
tal de 435 cirurgias através 
do Programa Municipal de 
Castração de cães e gatos de 

famílias vulneráveis, além de 
311 reclamações sobre outros 
assuntos – totalizando 17.427 
ações diversas até aqui no 
ano. As equipes do Setor de 
Zoonoses da Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de Nova 
Odessa continuam atuando 
diariamente contra o Aedes, 
mas é necessário a adesão da 
população, pois os criadouros 
são encontrados majoritaria-
mente no interior dos imóveis 
residenciais e comerciais 
– onde estão de 80% a 90% 
das larvas. 

CASOS E VACINAS
Entre janeiro e maio de 

2024, a Vigilância Epide-
miológica de Nova Odessa 
havia registrado 3.402 casos 
positivos de dengue. Já nos 
primeiros cinco meses de 
2025, foram 676 casos posi-
tivos – ou seja, uma redução 
de 80,1% neste ano. Nova 
Odessa teve até aqui neste 

ano dois óbitos confirmados 
pela doença transmitida 
pelo Aedes aegypti. Em 
todo o ano passado, foram 
4 óbitos.

A Secretaria de Saúde 
da Prefeitura também vem 
vacinando adolescentes de 
10 a 14 anos contra a dengue 
diariamente, desde abril 
de 2024. Desde o início da 
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campanha, a Rede Munici-
pal de Saúde já aplicou 2.194 
doses do novo imunizante. 
A vacina está disponível nas 
sete UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) de Nova Odessa e 
protege para a vida toda.

Segundo nossa Vigilân-
cia Epidemiológica, não 
há falta de vacinas contra 
a dengue em Nova Odessa, 

e a Saúde Municipal segue 
recebendo as doses roti-
neiramente. No entanto, a 
procura pelo novo imuni-
zante ainda é considerada 
baixa na cidade. A cobertura 
da 1ª dose desde abril de 
2024 está em 40,46% (1.519 
doses aplicadas), e a da 2ª 
dose, em 17,98% (675 doses 
aplicadas).

» POLÍTICA

MP é acionado para investigar concessão 
duplicada de benefícios a servidores públicos
Denúncia questiona legalidade de leis municipais que garantem refeições gratuitas e 
auxílio-alimentação simultaneamente a servidores ativos da Prefeitura e da Coden

Da Redação
redacao@jno.com.br

O Ministério Público do 
Estado de São Paulo foi acio-
nado para investigar a pos-
sível inconstitucionalidade 
na concessão simultânea 
de benefícios de caráter ali-
mentar a servidores públi-
cos do município de Nova 
Odessa. A representação foi 
direcionada ao Procurador-
-Geral de Justiça e questiona 
a validade de leis municipais 
que, juntas, autorizam tanto 
o fornecimento de refeições 
diárias quanto o pagamento 
de auxílio-alimentação em 
forma de cesta mensal e cesta 
de Natal.

O pedido destaca duas 
leis: a Lei nº 1.725/2000, 
que autoriza a Prefeitura a 
fornecer almoço e desjejum 
gratuitos a servidores públi-
cos e empregados da Compa-
nhia de Desenvolvimento de 

Nova Odessa (Coden); e a Lei 
nº 2.067/2005, que concede 
vale-cesta e cesta de Natal a 
todos os servidores em ativi-
dade. A redação da segunda 
lei foi atualizada pela Lei nº 
3.016/2016.

Segundo o documen-
to enviado ao Ministério 
Público, a concessão dos 
dois benefícios de forma 
acumulada — refeições no 
local de trabalho e auxílio-
-alimentação em dinheiro 
ou cartão — pode configurar 
enriquecimento ilícito e vio-
lar princípios constitucionais 
como moralidade, razoabili-
dade, legalidade e interesse 
público.

O texto da denúncia afir-
ma que “não há, na conces-
são cumulativa de auxílio-a-
limentação, refeição no local 
de trabalho e café da manhã 
gratuito, qualquer causa jus-
ta”, e que tais medidas repre-
sentam um gasto excessivo 
de recursos públicos. Tam-
bém aponta que não existe 

previsão legal para estender 
tais vantagens a inativos e 
pensionistas, o que também 
seria inconstitucional.

A denúncia menciona 
ainda dispositivos da Cons-
tituição Federal, da Cons-
tituição Paulista e da Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
segundo os quais vantagens 
pecuniárias só podem ser 
concedidas quando atendem 
ao interesse público e às ne-
cessidades do serviço.

A representação pede que 
o Ministério Público avalie 
a possibilidade de ajuizar 
uma Ação Direta de Incons-
titucionalidade (ADI) para 
suspender os efeitos das leis 
municipais questionadas. 
O documento inclui, como 
anexos, cópias das leis e ar-
gumentações jurídicas que 
reforçam a tese de violação à 
ordem constitucional.

Até o momento, a Pre-
feitura de Nova Odessa não 
se manifestou oficialmente 
sobre o caso.
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“É só o morador que qui-
ser contribuir passar lá com 
a gente e deixar seu material, 
que vamos estar recolhendo e 
encaminhando para recicla-
gem. Resolvemos fazer essa 
campanha porque muita 
gente tem esse tipo de ma-
terial e não consegue fazer a 
destinação correta, e muitos 
não sabem que recebemos 
também o lixo eletrônico”, 
explicou afirmou Noêmia 
Firmino, presidente da coo-
perativa.

“Inclusive, podem ser des-
cartados os eletrodomésticos 
também. E depois vamos 
fazer a triagem e a comer-
cialização desses materiais, 
gerando renda para os nossos 

cooperados. As pessoas po-
dem nos trazer outros tipos 
de materiais também, como 
plásticos, livros, cadernos, 
ferro etc”, acrescentou a pro-
fissional de reciclagem.

Já lâmpadas, pilhas e ba-
terias usados não podem ser 
recebidos pela cooperativa, e 
devem ser descartados pelo 
usuário nas caixas de logís-
tica reversa espalhadas em 
estabelecimentos comerciais 
e supermercados da cidade.

“RECICLA JUNTO”
A Coopersonhos de Nova 

Odessa é a quinta cooperati-
va beneficiada pelo Projeto 
“Recicla Junto”, uma parceria 
do Consimares (Consórcio 

Intermunicipal de Manejo de 
Resíduos Sólidos da RMC), 
prefeituras e a multinacional 
novaodessense Ambipar En-
vironment.

A mudança de endereço, 
reforma dos equipamentos 
e capacitação pessoal foi via-
bilizada com patrocínio da 
CBA, Dow e Tetra Pak, além 
de uma parceria com a ONG 
Espaço Urbano. A Prefeitura 
paga o aluguel e fornece o 
caminhão com motorista 
para o trabalho diário.

Em 18 meses de iniciativa, 
as cinco cooperativas bene-
ficiadas pelo projeto foram 
a Coopersonhos, a Recico 
Plast e a Juntos Somos Fortes, 
de Santa Bárbara d’Oeste, a 

Águia de Ouro, de Hortolân-
dia, e a Juntos Somos Fortes 
de Monte Mor, Capivari e 
Elias Fausto.

No total, são 94 profissio-
nais da reciclagem atendidos. 
Naquelas que já estavam em 
plena operação nos moldes 
de “Franquia Social” da Am-
bipar, a renda média dos coo-
perados subiu de R$ 1.234,52 
para R$ 2.075,66 (um au-
mento de 68%). Mesmo antes 
da inauguração desta sexta e 
da operação plena no novo 
endereço, o pessoal da Coo-
personhos já está fazendo, em 
média, R$ 1.516,00 por mês. 
A tendência é que, no novo 
endereço, essa renda suba 
ainda mais.
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InspirAção
QUANDO O CORPO GRITA EM SILÊNCIO: 
UM NOVO RITMO PARA O BEM VIVER

Ela tem entre 45 e 60 anos. Trabalhou, cuidou, 
sobreviveu. Chega a uma fase da vida em que espera 
paz — mas encontra ondas de calor, insônia, ansie-
dade, oscilações de humor e um corpo que parece 
já não lhe pertencer. A menopausa, muitas vezes 
invisibilizada, é vivida por milhões de mulheres no 
mundo em silêncio, com angústia e cansaço.

Segundo a Organização Mundial da Saúde (OMS), 
até 80% das mulheres em menopausa relatam sin-
tomas físicos e emocionais significativos. No Brasil, 
estima-se que cerca de 30 milhões de mulheres 
estejam vivenciando essa transição hormonal, que 
pode durar entre 4 a 10 anos. A maioria não recebe 
acompanhamento adequado — nem físico, nem emo-
cional. Pior: muitas nem sabem que há um caminho 
de reconexão com o próprio corpo.

Esse caminho existe, eu sou prova viva disso. E 
começa na respiração.

O Corpo Não Esquece, 
Mas Pode Respirar Diferente

Durante a menopausa, o sistema nervoso autôno-
mo — responsável por regular funções involuntárias 
como batimentos cardíacos e respiração — entra em 
desequilíbrio. O resultado? Picos de estresse, palpi-
tações, dificuldade de concentração e sentimentos 
de perda de controle.

É aí que entra o poder da respiração consciente e 
da prática de coerência cardíaca.

Estudos publicados pelo HeartMath Institute mos-
tram que a prática diária de respiração lenta, rítmica 
e consciente pode aumentar os níveis de DHEA (o 
hormônio do bem-estar), reduzir o cortisol em até 
23% e equilibrar o sistema nervoso autônomo. Além 
disso, induz a coerência cardíaca, um estado fisioló-
gico em que coração, cérebro e emoções entram em 
sincronia, promovendo clareza mental, estabilidade 
emocional e sensação de segurança interior.

Para mulheres na menopausa, isso representa 
mais do que alívio: representa reconquista de auto-
nomia emocional, reconexão com o corpo e com a 
essência feminina.

Respirar é Voltar a Habitar

Não se trata apenas de “inspirar e expirar” — trata-
-se de aprender a respirar com consciência, presença 
e intenção. No meu trabalho como terapeuta inte-
grativa, desenvolvi um protocolo que une respiração 
guiada, exercícios de presença e escuta interna para 
ajudar mulheres a atravessarem essa fase com leveza, 
dignidade e poder pessoal.

Cada sessão é um convite a se ouvir, a se acolher 
e a reencontrar o centro. Porque a menopausa não 
precisa ser uma sentença. Pode ser o portal de uma 
nova identidade — mais livre, mais sábia e mais viva.

E tudo começa no simples ato de respirar.
Se você está nessa fase e sente que perdeu o ar em 

meio a tantas transformações, volte a si pelo caminho 
do fôlego consciente. Há um espaço onde a dor se 
transforma em presença. E ele está dentro de você.

Quer aprender a respirar diferente e viver melhor? 
Eu posso te guiar nessa jornada.

Abraços de PAZ e BEM!

Chegamos a junho. Me-
tade do ano já passou e, com 
ele, temos a oportunidade 
de fazer uma pausa e olhar 
com carinho para tudo que 
já vivemos e também para 
tudo que ainda queremos 
realizar. Junho, além de ser 
um mês festivo, é também 
um período de consciência 
e cuidado, simbolizado por 
cores que representam im-
portantes causas de saúde e 
cidadania.

Cada uma dessas cores 
nos lembra de algo essencial:

Junho Vermelho traz 
à tona a importância da 
doação de sangue. Um ato 
simples, mas que pode salvar 
até quatro vidas com uma 
única doação. Em tempos 
em que os estoques nos he-
mocentros sofrem com bai-
xas, é urgente lembrarmos 
da nossa responsabilidade 
coletiva. Doar sangue é doar 
esperança.

Junho Roxo nos convida 
a refletir sobre a violência 
contra a pessoa idosa. Mais 
do que apenas um mês de 
atenção, é uma causa que 
precisa estar presente todos 
os dias. Proteger nossos ido-
sos é reconhecer a sabedoria, 
a história e o valor de quem 
tanto já contribuiu com a 

sociedade.
Junho Laranja, por sua 

vez, alerta sobre a leucemia e 
a anemia, doenças que mui-
tas vezes não apresentam 
sintomas claros, mas que 
exigem diagnóstico precoce, 
informação e acompanha-
mento. Campanhas de cons-
cientização são essenciais 
para que mais vidas possam 
ser preservadas por meio do 
cuidado contínuo.

Essas campanhas são re-
presentadas por cores, mas 
movidas por histórias reais 
que nos chamam a olhar 
para o próximo, a cuidar 
mais da nossa saúde e, tam-
bém daqueles que estão ao 
nosso redor. É um lembrete 
de que o ano está em sua me-
tade, e que sempre é tempo 
de reavaliar nossas priorida-
des, nossos compromissos e 
nossas atitudes.

Junho é o mês das co-
res, das festas juninas e da 
reflexão. Que a leveza das 
comemorações venha acom-
panhada da seriedade das 
causas, e que possamos levar 
adiante essas mensagens por 
todos os meses do ano.

Com carinho,

Juçara Rosolen

» MENSAGEM

Junho começa: um mês com cores que 
inspiram cuidado e consciência

CIDADE
» AVALIAÇÃO POSITIVA

Relatório do Tribunal de Contas reforça 
administração responsável da Câmara

Da Redação
redacao@jno.com.br

A administração da Câ-
mara Municipal de Nova 
Odessa recebeu avaliação 
positiva do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo 
(TCE-SP), conforme relató-

rio de instrução referente ao 
mês de março de 2025.

O documento destaca o 
cumprimento rigoroso das 
obrigações fiscais e legais 
da Casa Legislativa, eviden-
ciando responsabilidade e 
eficiência na condução dos 
trabalhos.

Segundo o relatório, to-
dos os documentos exigidos 

Além disso, a Câmara Municipal de Nova Odessa conseguiu reduzir praticamente a zero os 
chamados "restos a pagar", o que mostra que as contas estão em dia e bem organizadas
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pelo TCE foram entregues 
dentro do prazo, demons-
trando transparência e com-
prometimento com a legali-
dade administrativa.

Além disso, a Câmara 
conseguiu reduzir pratica-
mente a zero os chamados 
"restos a pagar", o que mos-
tra que as contas estão em 
dia e bem organizadas.

Outro ponto forte da 
administração foi o controle 
rigoroso das despesas com 
pessoal. A folha de paga-
mento ficou bem abaixo do 

limite permitido por lei – 
foram gastos 47,55% dos re-
passes da Prefeitura, quan-
do o máximo permitido é 
de 70%. Também os salários 
dos vereadores estão longe 
de estourar o orçamento: 
a despesa ficou em apenas 
0,07% da receita municipal, 
enquanto a Constituição 
permite até 5%.

No total, os gastos da Câ-
mara representaram apenas 
0,83% da arrecadação da 
cidade, muito abaixo do teto 
de 7%.

Para o presidente Oséias 
Jorge, esses números são 
fruto de um trabalho sério 
e comprometido com a 
população. "Desde o início 
da nossa gestão, colocamos 
a responsabilidade com 
o dinheiro público como 
prioridade. Esse reconhe-
cimento do Tribunal de 
Contas mostra que estamos 
no caminho certo. Agradeço 
a cada servidor da Câmara 
que contribui todos os dias 
para uma administração 
honesta, eficiente e transpa-

rente", afirmou Oséias.
O diretor geral da Câma-

ra, Lucas Camargo, também 
ressaltou o comprometi-
mento de toda a equipe:

"Esse resultado positivo 
é fruto do empenho cole-
tivo de todos os setores da 
Câmara. Temos um time 
dedicado e comprometido 
em administrar com res-
ponsabilidade e respeito 
ao recurso público, sempre 
buscando o melhor para a 
cidade de Nova Odessa.", 
concluiu Lucas.

Oséias Jorge é o Presidente da Câmara Municipal de Nova Odessa
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» LEGISLATIVO

Câmara de Nova Odessa antecipa pagamento 
da primeira parcela do 13º salário
A ação foi uma parceria entre o Setor de Trânsito, a GCM e a Secretaria Municipal de Saúde e 
aconteceu na Avenida Carlos Botelho, em frente à UBS (Unidade Básica de Saúde) do Centro

Da Redação
redacao@jno.com.br

A Câmara Municipal de 
Nova Odessa efetuou, de 
forma antecipada, o paga-
mento da primeira parcela 
do 13º salário aos servidores 
do Legislativo. A iniciativa, 
realizada nesta sexta-feira 
(06), reforça o compromisso 
da atual administração com 
a valorização do funciona-
lismo público e o equilíbrio 
das contas da Casa.

Segundo o presidente da 
Casa, vereador Oséias Jorge, 
a antecipação demonstra res-
peito aos servidores e reco-
nhecimento pela dedicação 
diária nas atividades do Le-
gislativo. "O servidor público 
é parte essencial do bom 
funcionamento da Câmara. 
Antecipar esse benefício é 
uma forma de reconhecer 
esse trabalho e garantir mais 
tranquilidade financeira para 
nossos colaboradores", des-
tacou.

De acordo com Lucas 
Camargo, diretor geral do 
Legislativo, o adiantamento 
também é reflexo de uma 
gestão fiscal eficiente e pau-
tada na transparência. "A 
antecipação do 13º reforça 
nosso compromisso com 
a boa gestão dos recursos 
públicos e com o bem-estar 
dos servidores, sem compro-
meter o orçamento da Casa", 
afirmou o diretor.

A iniciativa ainda contri-
bui para aquecer a economia 
local, injetando recursos no 
comércio da cidade antes 
mesmo do segundo semes-
tre, tradicional período de 
pagamento do benefício.
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CIDADE

A iniciativa, realizada 
nesta sexta-feira (06), 
reforça o compromisso 
da atual administração 
com a valorização do 
funcionalismo público 
e o equilíbrio das contas 
da Casa.

Da Redação
redacao@jno.com.br

A Câmara Municipal de 
Nova Odessa realiza na pró-
xima quarta-feira, dia 11, a 
quinta sessão solene do ano. 
A noite marca a entrega dos 
diplomas de "Mérito Cultu-
ral" 2025. 

O diploma visa dar re-
conhecimento para artistas 
e fazedores de cultura que 
se destacaram em ativida-
des ligadas às mais diversas 
manifestações culturais na 
cidade.

Cada vereador indicou 
uma pessoa para receber a 
homenagem, que é realizada 
anualmente, conforme De-

creto Legislativo nº 227, de 26 
de novembro de 2013, altera-
do pelo Decreto Legislativo 
nº 400, de 21 de novembro 
de 2022. 

O evento acontece a partir 
das 19h, com transmissão ao 
vivo pelas redes oficiais da 
Câmara Municipal, e é aberto 
ao público.

» NA QUARTA-FEIRA, DIA 11

Câmara de Nova Odessa entrega 
diploma de “Mérito Cultural”

Da Redação
redacao@jno.com.br

Através do Requerimento 
nº 313/2025, o vereador Mar-
celo Maito solicitou informa-
ções sobre a possibilidade 
de instalação de uma praça 
semafórica no cruzamento 
entre a Rua Independência e 
a Rua Rio Branco, no Centro 
de Nova Odessa.

O documento foi motiva-
do pelas frequentes manifes-
tações de moradores quanto 
à segurança e à fluidez do 
trânsito no local. O vereador 
ressalta que o intenso tráfego 
de veículos tem aumentado 
o risco de acidentes, tor-
nando necessária a adoção 
de medidas que promovam 
maior organização viária.

"A segurança no trânsito 
é importante para o nosso 
mandato, e ouvir a popula-
ção é fundamental para que 
possamos atuar de forma 
eficaz. Esperamos que o 
Poder Executivo possa ava-
liar a viabilidade do projeto 
e apresentar soluções que 
atendam às necessidades 
da comunidade", afirmou 
Marcelo Maito.

O requerimento ques-
tiona se já existem estudos 
técnicos realizados ou em 
andamento para a implan-
tação do semáforo, os prazos 
previstos para execução 
da obra, além da inclusão 
do local em futuros proje-
tos de mobilidade urbana. 
Também são solicitadas in-
formações sobre registros 
de acidentes e reclamações 
formais dos munícipes, bem 
como sobre medidas emer-
genciais que possam ser 
adotadas a curto prazo para 
melhorar a segurança do 
cruzamento.

O requerimento foi lido 
no Plenário da Câmara e 
agora aguarda o posiciona-
mento do Executivo para os 
próximos passos.

» RUAS INDEPENDÊNCIA E RIO BRANCO

Vereador Marcelo Maito solicita 
implantação de semáforo

HOMENAGEADOS
Alcimar de Souza Rosa Junior – 
indicado pelo vereador Marcelo Maito
Bento Cardoso de Oliveira – 
indicado pelo vereador Lico Rodrigues
Eduardo Manoel de Souza – 
indicado pela vereadora Márcia Rebeschini
Joice Benedito – 
indicada pelo vereador Paulo Porto
Lucas Camargo Donato – 
indicado pelo presidente da Câmara, Oséias Jorge.
Lucas Pereira Valdivia – 
indicado pelo vereador Paulinho Bichof
Renãte de Carvalho Albrecht – 
indicada pela vereadora Priscila Peterlevitz
Silvio Ricardo de Paula – 
indicado pelo vereador André Faganello.
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UMA BOA SEMANA A TODOS E ATÉ 
A PRÓXIMA SE DEUS NOS PERMITIR.

DIA DOS NAMORADOS
O Dia dos Namorados é comemorado em 12 de junho 

no Brasil, data em que os casais aproveitam para celebrar 
sua união e agradecer o companheirismo e a dedicação 
entre ambos durante o ano todo.

Muitos países comemoram o Dia dos Namorados no dia 
14 de fevereiro, Dia de São Valentim. No Brasil, a comemo-
ração foi adaptada para tentar ajudar o comércio em São 
Paulo no mês de junho, pois neste mês o desempenho do 
comércio era fraco.

Origem
O responsável pela criação do Dia dos Namorados no 

Brasil foi o publicitário João Dória. Numa viagem que fez ao 
exterior, ele conheceu o Valentine's Day (em português, Dia 
de São Valentim), que é comemorado no dia 14 de fevereiro.

Aproveitando a fama de Santo Antônio, santo português 
conhecido como santo casamenteiro e protetor dos noivos. 
João Dória sugeriu que o Dia dos Namorados fosse come-
morado no 12 de junho, véspera do Dia de Santo Antônio.

Na cultura popular, há pessoas que acreditam que 
algumas simpatias com Santo Antônio podem ajudá-las 
a encontrar um namorado. Geralmente, elas são feitas na 
madrugada do dia 12 para o dia 13 de junho:

1. Retirar o Menino Jesus que o santo carrega e prometer 
devolvê-lo apenas depois que encontrar um namorado.

2. Colocar a imagem de Santo Antônio de cabeça para 
baixo e prometer mudá-la de posição somente quando o 
santo arranjar um namorado.

Em Lisboa, é tradição celebrar um casamento coletivo 
no dia 13 de junho, na própria Igreja onde Santo Antônio 
nasceu.

Dia de São Valentim
Fora do Brasil, especialmente nos Estados Unidos e na 

Europa, o Dia dos Namorados é celebrado em 14 de feve-
reiro, data conhecida como Valentine’s Day (em português, 
Dia de São Valentim).

O Dia de São Valentim homenageia São Valentim, bispo 
que ficou conhecido por celebrar casamentos em sigilo em 
Roma, quando o Imperador Claudio II proibiu a celebração 
de casamentos. 

A justificativa do imperador era de que homens soltei-
ros seriam melhores combatentes, visto que os casados já 
não queriam mais se arriscar.

Por defender o amor e a união dos casais perante Deus, 
São Valentim foi julgado e condenado à morte. A sua exe-
cução foi realizada em 14 de fevereiro de 269 d.C.

-------------------------------------------------------

CONFIANCE MARCAS E PATENTES
A CONFIANCE MARCAS E PATENTES é um escritório especializado 

na área de propriedade industrial, intelectual e licenciamentos junto aos 

órgãos governamentais. Maiores informações: 19. 97172.0938. 

PEÇA SEU DESCONTO

AO AMIGO LEITOR
Hoje é um dia especial, mais uma data em que celebra-

mos nosso amor e tudo de maravilhoso que temos vivido.
Sou tão feliz por ter você ao meu lado! Só o que posso 

dizer é que tenho sorte de ter te encontrado e, no dia de 
hoje, passar o Dia dos Namorados com o amor da minha 
vida.

A PALAVRA DE DEUS
Deem graças em todas as circunstâncias, pois esta é a 

vontade de Deus para vocês em Cristo Jesus. 1 Tessalonicenses 

5:18

RECEITA DA SEMANA
Quentão
INGREDIENTES:  
• 500 g de açúcar
• casca de 2 laranjas
• casca de 1 limão
• 50 g de gengibre em pedacinhos
• cravo-da-índia a gosto
• canela em pau a gosto
• 1 maçã cortada em pedacinhos
MODO DE PREPARO
Colocar em uma panela grande o açúcar, as cascas de 

laranja, as cascas de limão, o gengibre, o cravo e a canela.
Quando o açúcar estiver derretendo, colocar a cachaça 

e a água, deixando cozinhar por 20 a 25 minutos em fogo 
médio.

Filtre e, após, coloque a maçã picadinha.
Manter no fogo, após o preparo.

MARCILIO 
DE ALMEIDA

Missão diplomática da Letônia 
realiza atendimento consular 
na América Latina

Nos primeiros dias deste mês, o 
Departamento Consular do Ministério 
das Relações Exteriores da Letônia 
deu início a uma importante missão 
diplomática pela América do Sul. O 
objetivo é oferecer atendimento con-
sular para a emissão e renovação de 
passaportes e carteiras de identidade 
letãs, contemplando três países: Chile, 
Argentina e Brasil.

A missão começou no Chile, nos 
dias 4 e 5 de junho, com atendimento 
a cerca de 50 pessoas na cidade de San-
tiago. Seguiu para a Argentina, onde 
foram atendidos cerca de 100 cidadãos 
letões em Buenos Aires nos dias 6 e 7 
de junho. Agora é a vez do Brasil, onde 
o atendimento acontece entre os dias 
9 e 14 de junho, em Nova Odessa (SP), 
com a expectativa de atender cerca de 
450 pessoas ao longo de seis dias.

A equipe enviada para a missão 
é composta por Ansis Hercogs, vice-
-chefe da Divisão de Serviços Con-
sulares, e Matīss Ranka, também do 
Departamento Consular. Atualmente, 
não há nenhuma embaixada da Letô-
nia em funcionamento na América do 
Sul, o que obriga os cidadãos a viaja-
rem para os Estados Unidos ou para a 

própria Letônia quando precisam de 
novos documentos. Por isso, essa visita 
representa uma oportunidade muito 
esperada por centenas de pessoas.

Desde 2023, venho coordenando os 
preparativos dessa missão diplomática, 
com apoio da DAKLA – Associação 
Letã da América do Sul e do Caribe. 
Fizemos um levantamento de dados, 
um pré-cadastro online, e mantivemos 
contato com cada família que desejava 
atendimento consular. Com o apoio de 
voluntários nos três países, consegui-
mos reunir e organizar as informações 
de centenas de cidadãos letões.

Escolhemos as datas da missão com 
muito cuidado, pensando especial-
mente nas pessoas que viriam de ou-
tras cidades. Assim, elas podem apro-
veitar a viagem para ficar mais tempo 
em Nova Odessa e participar da nossa 
11ª Festa Līgo no dia 14 de junho e do 
tradicional Galeto com apresentação 
musical no dia 15 de junho. A equipe 
consular da Letônia também estará 
presente nesses eventos, celebrando 
conosco a cultura leto-brasileira.

No Brasil, o atendimento ocorre em 
parceria com o Centro Cultural Leto de 
Nova Odessa, e quero expressar minha 
gratidão especial ao Instituto de Zoo-
tecnia, em nome do diretor Dr. Enil-
son Geraldo Ribeiro, que gentilmente 
cedeu as salas para o atendimento. 

CULTURA LETA 
            EM NOVA ODESSA
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com Marcos Barbosa

De 10 a 0

Vale a pena a experiência?
Marcos Barbosa avalia o que viu
de melhor e pior na semana seja na
TV, streaming, cinema, cenário
cultural ou obras audiovisuais.

Para o Conversa com Bial, da TV
Globo, que sempre traz bons
convidados e boas conversas.

0

Para o humorista Léo Lins, que
utiliza da liberdade de expressão
para ofender minorias em shows.

Também agradeço à Prefeitura de Nova 
Odessa pelo apoio institucional.

Aproveito para registrar um agra-
decimento especial à embaixadora 
da Letônia para o Brasil, Alda Vanaga, 
que nos apoiou diretamente nas trata-
tivas para que essa missão se tornasse 
realidade.

Nos meses anteriores à visita, 
também realizamos um mutirão para 
atualização de dados no registro de 
pessoas físicas da Letônia. Ajudamos 
na regularização de sobrenomes, re-
gistros de casamento, nascimento de 
filhos e alterações de endereço. Com 
isso, esperamos garantir um atendi-
mento mais rápido e eficiente.

Ver a missão acontecer, depois de 
tanto trabalho de articulação, é motivo 
de enorme satisfação. Essa é a maior 
ação consular já realizada pela Letônia 
na América Latina, e o Brasil encerra 
essa jornada com o maior número de 
atendimentos.

Que essa iniciativa fortaleça ainda 
mais os laços entre o povo leto e seus 
descendentes na América do Sul!

Para mais informações dos eventos 
acesso: @festaligo e @ligorunning no 
instagram. E para saber mais sobre 
nós, siga o Centro Cultural Leto de 
Nova Odessa no Instagram: @centro-
culturalleto ou no facebook: “Centro 
Cultural Leto de Nova Odessa” .

Renate de Carvalho-Albrecht
@renate.albrehta
Presidente da Associação dos 

Letos da América do Sul e Caribe.

Da Redação
redacao@jno.com.br

Durante a Semana Mun-
dial do Meio Ambiente, a 
Legião da Boa Vontade (LBV) 
reforça seu compromisso 
com a preservação ambiental 
e a promoção da cidadania 
por meio do Projeto Ele-
trosolidário, uma iniciativa 
da Indústria Fox que une 
sustentabilidade e Solida-
riedade.

A ação promove o descar-
te ambientalmente correto de 
eletrodomésticos e eletroele-
trônicos fora de uso, rever-
tendo os materiais reciclados 
em recursos financeiros para 
instituições sociais parceiras 
— como a LBV — que desen-
volve serviços e programas 
de atendimento a crianças, 
adolescentes e famílias em 

situação de vulnerabilidade. 
A participação da LBV ocorre 
em todo o país, por meio de 
mais de 60 postos de coleta.

Um projeto que gera 
impacto social e ambiental

Além de contribuir com 
a preservação do meio am-
biente, o Eletrosolidário fo-
menta a economia circular, 
evita a destinação inadequa-
da de resíduos e conscientiza 
a população sobre o consu-
mo responsável. Por meio 
da iniciativa, cada quilo de 
material eletrônico descarta-
do corretamente gera R$ 1,00 
em doações para projetos 
sociais. Em Piracicaba, por 
exemplo, os recursos arre-
cadados ajudam a manter os 
serviços prestados pela LBV.

A campanha também se 
alinha a três Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU:

• ODS 3 – Saúde e Bem-
-Estar: os recursos gerados 
com a reciclagem ajudam a 
manter ações que promovem 
qualidade de vida a crianças, 
adolescentes e famílias aten-
didas;

• ODS 12 – Consumo e 
Produção Responsáveis: pro-
move a economia circular, 
prolongando o ciclo de vida 
dos materiais e evitando o 
descarte incorreto;

• ODS 13 – Ação contra a 
Mudança Global do Clima: a 
reciclagem adequada reduz 
impactos ambientais e evita 
a emissão de gases poluentes, 
como os HCFCs presentes em 
refrigeradores e freezers.

Apoie essa causa!
Ajude a transformar lixo 

eletrônico em oportunida-
des para quem mais precisa. 
Porque cuidar do meio am-
biente também é um ato de 
Solidariedade.

» LBV

Eletrosolidário: Transformando lixo 
eletrônico em Solidariedade

Saiba como participar:
Basta entregar seus ele-

trodomésticos e eletroeletrô-
nicos em desuso nas caixas 
coletoras disponíveis nas 
unidades da LBV. A Indústria 
Fox se encarrega da coleta, 
destinação e reciclagem dos 
itens.

Você pode doar:
Micro-ondas, geladeiras, 

TVs, máquinas de lavar, celu-
lares, notebooks, impresso-
ras, brinquedos eletrônicos, 
liquidificadores, entre outros 
aparelhos que funcionam 
com energia elétrica. 

Não são aceitos:
Pilhas, baterias e lâmpadas.
Leve sua doação na LBV!
Posto de coleta: R. Lázaro 

Lozano, 46 - Piracicamirim, 
Piracicaba/SP

Funcionamento:  de se-
gunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h. Informações: (19) 
3433-0948 - www.lbv.org.br
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ÁRIES 
A vida profissional, os negócios, as associações, esta-
rão bastante favorecidos hoje. Faça novas amizades 
e procure auxiliar a quem necessitar de sua ajuda. 
Dia em que tudo correrá de acordo com seus planos. 
Os negócios deverão dar lucros. 

TOURO 
Alguém poderá falar-lhe tentando tirar vantagem 
de um negócio. Esteja mentalmente preparado para 
exigir mais de pessoas individualistas, que pensam 
unicamente em si mesmas. Seja prático e objetivo.

GÊMEOS
Ótimo dia para tratar com pessoas de alta posição, 
com políticos e personalidades governamentais e 
administrativas. Lucrará nos negócios relacionados 
com atacado ou em grande escala. A saúde vai 
melhorar.

CÂNCER
Algumas contrariedades em seu lar estarão previs-
tas. Por outro lado, o fluxo é favorável para conseguir 
jogar na loteria. Bom fluxo para negócios. Provavel-
mente você estará envolvido em ajudar uma pessoa 
amiga com problemas de saúde.

LEÃO
Influxos excepcionalmente benéficos para a sua 
vida em conjunto com outras pessoas, o trabalho e 
as confissões. Procure ouvir mais as pessoas que te 
cercam pois elas lhe mostrarão caminhos, os quais 
você ainda não conhece.

VIRGEM
Os estudos e as comunicações continuarão favo-
recidos, desde que já tenham sido iniciados de 
alguma forma. Alguma situação financeira poderá 
contradizer frontalmente seus desejos e sonhos, 
impondo-lhe mudança provisória de planos.

LIBRA
Início de um novo período profissional. Possibilidade 
de ver o seu talento melhor utilizado, produzindo 
assim uma melhoria, talvez em longo prazo. Fase de 
recolhimento e necessidade de solidão. Vida social 
e afetiva menos intensa.

ESCORPIÃO
Coopere com os colegas de trabalho. Sua recom-
pensa virá dessa cooperação. Prepare-se para um 
período repleto de importantes e definitivas reali-
zações em todos os setores de sua vida.

SAGITÁRIO
Prepare-se, pois poderá receber uma notícia triste, 
vinda de alguém que você gosta muito. Uma pessoa 
muito especial para você não estará passando por 
momentos financeiros muito favoráveis e felizes. 
Esteja disposto a ajudá-la.

CAPRICÓRNIO
Os problemas com relação ao seu envolvimento 
amoroso continuam e, apesar de não estar mais 
empolgado, ainda não encontrará coragem sufi-
ciente para tomar uma atitude que termine numa 
boa este romance.

AQUÁRIO
Os amigos leais o ajudarão em qualquer dificuldade 
e conseguirá realizar boa parte de seus anseios e 
desejos. Ótimo ao amor e ao trabalho. Seja otimista 
e aproveite as chances que surgirão agora.

PEIXES
A influência astral é a melhor para fazer novas amiza-
des, contatos públicos, pois estará com ânimo para 
falar e influenciar favoravelmente os outros. Estímulo 
forte e benéfico para o amor e as relações sociais. 
Estabeleça novos planos de trabalho e terá sucesso.

›Instituto Omar Cardoso

Marcos e Geraldo seguem em viagem rumo ao destino certo: 
agradecer! Parabéns, meninos! Agradecer é essencial para o 
bem-estar individual e social, promovendo saúde mental e 
física, além de fortalecer relacionamentos. A gratidão aumenta 
a felicidade, reduz o stress e a ansiedade, e nos ajuda a apreciar 
a vida e as pessoas que a tornam melhor!

Aniversariantes

Camila ReisAnabela Terceiro Kellen Leite AlmeidaLaís AlmendrosMarcos BorsatoDaniele Prampolim

ONTEM

GERAL

HOJE AMANHÃ

www.almanaquesertanejo.com.br Diego Vivan

A cantora paranaense Lettícia Ga-
leano vem se destacando no cenário 
sertanejo. Com um repertório que tem 
agradado o público por onde passa, a 
artista tem apresentado seu show nos 
quatro cantos do país. Com uma nova 
gestão de carreira, Lettícia Galeano 
vem preparando grandes novidades 
para o segundo semestre deste ano.

“Estou vivendo um momento mui-
to especial na minha carreira. Fiquem 
ligadinhos em minhas redes sociais 
para acompanhar muitas novidades 
que estarei divulgando por lá nas 
próximas semanas”, convida a artista.

LETTÍCIA GALEANO
Natural de Ivaiporã, cidade do inte-

rior do Estado do Paraná, Lettícia Gale-
ano aprendeu a valorizar e a preservar 
as raízes do campo. Morou toda a sua 
infância no sítio subindo em árvores 
para pegar frutas e moendo grãos para 
um café com gosto de família feito no 
fogão a lenha.

Lettícia despertou seu interesse 
pela música desde a infância quando 
cantava na igreja com seus pais. Sua 
mãe foi cantora e seu pai chegou a for-
mar dupla com um tio. Nas atividades 
da escola, desde criança já se destaca-
va quando tinha a oportunidade de 
mostrar seus talentos artísticos, seja 
cantando, dançando e interpretando.

Mas, entre tantos caminhos, foi a 
música que a escolheu. Em sua infân-
cia ouvia e admirava as performances 
encantadoras e sutis das cantoras San-
dy e Wanessa Camargo. Foi crescendo 
e, junto dos pais, ouvindo grandes 
nomes da música sertaneja como Chi-
co Rey & Paraná, Zezé di Camargo & 
Luciano, Chitãozinho & Xororó, Bruno 
& Marrone, entre tantos outros.

Ao lado de sua irmã, Camila, aos 16 
anos iniciou a dupla Letícia & Camila, 
que existiu por oito anos. Participaram 
de um festival em Curitiba e ficaram 
em terceiro lugar, entre 70 participan-
tes. No primeiro show, ganharam um 
cachê de R$ 50,00 para ser dividido 
entre elas. Ganharam experiência, 
gravaram um EP e se apresentaram em 
muitas cidades do Estado do Paraná. 

Em 2017, vivendo um novo mo-
mento na carreira, Lettícia decidiu 
seguir carreira solo. Se aperfeiçoou 
ainda mais vocalmente desenvolvendo 
um timbre diferenciado e aprendeu a 
tocar violão. Como Lettícia Galeano 
lançou músicas próprias, criou uma 
legião de fãs e admiradores e vem se 
apresentando em vários eventos, festas 
agropecuárias e casas de shows pelo 
o Brasil.

Em 2025, com uma nova gestão de 
carreira, através do Grupo Reduzino, 
Lettícia Galeano segue levando todo 
seu talento, carisma, simpatia e hu-
mildade pelos quatro cantos do Brasil. 
Responsabilidade e desafios movem 
a vida desta artista que leva a “casca 
grossa” e as “raízes da infância” através 
das modas sertanejas.

LETTÍCIA GALEANO DESPONTA NO MERCADO SERTANEJO E 
PREPARA NOVIDADES
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A coluna de hoje é pra lá de especial! E especial por vários motivos. Meu amigo Genesio Leal Batista completou 
70 anos. E, como costumo falar, foram anos bem vividos. Na história da vida dele ele morou pelo Brasil e até 
fora dele, ele também casou, teve filhos e agora ele tem até netos! Que bênção tudo isso! Mas, muito mais do 
que anos vividos, Genesio aprendeu tanto com a vida que, hoje, nos ensina. Ele nos ensina a amar a família, 
o trabalho, o voluntariado. Ele tem todas essas qualidades. Esse meu amigo sempre gostou de três verbos: 
participar, ajudar e colaborar. São 70 anos cheios de histórias, capítulos, versos e por ele ser tão especial para 
tanta gente, ele ganhou uma festa surpresa! Os planos iniciais eram uma celebração e uma grande festa, mas 
resultou em um pequeno grupo para cumprimentar um grande homem. A família organizou a surpresa e fa-
miliares e amigos marcaram presença. O resultado não poderia ser outro: gratidão, muita gratidão! Genesio 
agradeceu a presença de todos e todos agradeceram a vida dele a Deus por 70 anos de tantas alegrias, lutas, 
vitórias e histórias!  Hoje trazemos fotos desta linda surpresa e votos de felicidades, força e fé! Sempre! Para-
béns, meu amigo! Receba meus cumprimentos pelos teus 70 anos!

70 Anos do 
   Amigo Genesio 

Familia inteira no click!

O aniversariante Genesio Leal Batista

Os netos reunidos

Com o sobrinho neto Heitor
Os sobrinhos do Rio de Janeiro que vieram 
prestigiar o momento

Pastor Luís Roberto de Oliveira e 
Pastor Verner Musenek e esposa Mariza

Os irmãos Ronaldo, Marilane, Marilene e Clebe Linda decoração


